

SUSCRIPCIONES

Dentro y fuera del distrito: 1,50
pías. trimestre. Número suelto
15 céntimos. Atrasado 25 id.

PAGO ANTICIPADO.

REDACCIÓN, VALIENTE, 8.

LA OPINIÓN

Periódico político y de intereses materiales.

INSERCIONES

Anuncios en la cuartaplan 6
céntimos línea. Comunicados 6
precios convencionales.

PAGO ANTICIPADO

ADMINISTRACIÓN, VALIENTE, 9

(SE PUBLICA TODOS LOS JUEVES)

NO PUEDE SER

La escala termométrica ha descendido notablemente en los últimos días, determinando un cambio brusco en nuestra temperatura, y por más que nos hallamos envueltos en nieve y dominados por intenso frío, parece que no se han helado aún las doradas ilusiones concebidas por nuestros conservadores, acerca de las grandezas de su futuro imperio.

Cada día las hacen extensivas á nuevos órdenes de cosas y es tal su intemperancia, á pesar de la grave situación porque atraviesa el Gobierno, que algunos de sus pocos amigos se sienten desanimados, atribuyendo esta actitud al deseo de hacer alarde de influencias que no existen para disimular su notoria impotencia.

Los más confiados consideran que muy pronto tendrán lugar las suspensiones de nuestro Ayuntamiento y del de Velez-Blanco, y al efecto gestionan con la mayor insistencia cerca del señor Gobernador, no obstante la falta de fundamentos legales con que ha de luchar esta autoridad para decretarlas, en vista del buen resultado que han producido las visitas de inspección giradas por su delegado, contra los mismos.

Esto prueba hasta la evidencia que no es su fin satisfacer las exigencias de la moralidad administrativa, sino que más bien se hallan dispuestos á luchar contra la opinión y la justicia, para conseguir, sea como quiera, el fruto de su ambición y de su egoísmo.

Parece increíble que encontrándose el Gobierno herido de muerte, con motivo de los graves sucesos que han tenido lugar en los últimos días y de las dificultades que á cada paso le surgen en su marcha política, y no sabiendo si en breve verá obligado á dejar el poder ante la necesidad de reunir las actuales Cortes para que le ilustren y acuerden lo que juzguen más conveniente á los intereses de la patria, haya espíritus tan pobres en algunos pueblos que se ocupen de excitar en ellos la indignación y el odio, pretendiendo de inmediato y sin demora alguna que se sa-

crifiquen unas cuantas corporaciones municipales, constituidas legalmente por la voluntad de sus vecinos.

Esto raya en lo inverosímil, y continuamos creyendo con este motivo que el Gobierno no puede autorizar una obra tan injusta y antipatriótica en los actuales momentos.

Mas si esta tuviese lugar y se realizara por fin la injusticia y el atropello, abrigamos el convencimiento que no ha de variar en nada la actitud decidida de los amigos del Sr. Laserna que, como siempre, lucharán por él con valentía y resolución.

El partido liberal del distrito de Velez-Rubio y Huerca-Overa, acaudillado por su muy querido y distinguidísimo Laserna, no se resigna ni anonada ante los abusos que puedan cometerse en contra de sus aspiraciones y derechos legítimos, y hoy más que nunca se ha dispuesto á contestar á la guerra con la guerra.

Agradecemos á los conservadores el especial cuidado con que procuran difundir ciertas noticias en favor de sus egoístas propósitos; pues este sistema lejos da causar la más pequeña alarma en nuestro campo político, viene sirviendo de medio eficaz para sostener perfectamente la unión y entusiasmo en favor de Laserna, á cuyo alrededor continúan agrupados los verdaderos liberales, esperando que llegue la hora de la lucha para cumplir como buenos y probarle una vez más nuestra incondicional adhesión.

Es inútil, por tanto, que los conservadores se esfuercen en desorientar la opinión genuinamente representada en este Distrito por el partido liberal; su historia última se halla inspirada por la intriga y su conducta obedece tan solo á los intereses del egoísmo y al más grande de los desaciertos aún en contra de sus propios amigos.

El partido que sin justo motivo, condena al ostracismo á los amigos del señor Romero Robledo y en vez de compartir con ellos su representación actual, prescinde por completo de su concurso, será siempre un partido egoísta que pospone toda clase de intereses, á

la conveniencia personal de los pocos que le forman; jamás inspirará confianza á la opinión pública, ni merecerá el nombre de legítimo partido. Será una fracción política, más ó menos favorecida por el Gobierno que, careciendo de apoyo en el cuerpo electoral, aún por aquellos que pertenecen á su comunión, no puede ser temible en ningún caso para el partido liberal dirigido por Laserna.

No, no puede ser.

A.

DEBILIDADES

Dice un periódico que las escasas simpatías que á la nación española inspiró en otro tiempo el partido conservador ó mejor dicho su jefe indiscutible Sr. Cánovas del Castillo, era debido á la viril energía que demostró en ocasiones críticas y decididas, para resolver serios conflictos y devolver al país la calma, perturbada por disturbios, más ó menos fundamentales, más ó menos justos.

En efecto: esas energías que demostró en muchos momentos difíciles de su largo dominio durante el primer período de la restauración, le acreditaron como hombre de Gobierno, llegando á constituir una esperanza para la patria que fió á sus condiciones y cualidades de estadista, á su espíritu viril y á su criterio de orden, de monarquía y de patriotismo, la regeneración de que tan necesitado se hallaba el país después de las turbulencias y quebrantos que habían dejado tras de sí, como reguero de lágrimas, un largo período revolucionario, con sus exóticos regímenes gubernativos y con sus dos luchas civiles que agotaron la fuerza, la sangre y los tesoros de nuestra exhausta España.

Y aquí entra lo incomprensible, lo anómalo, lo inexplicable.

Un gobernante que nunca pospuso su opinión á la de ningún otro personaje por alto y autorizado que éste fuese; un hombre á quien todos motejaron de soberbio; un jefe de partido que prescinde con la más glacial de las indiferencias de poderosos elementos de su seno; que los vé alejarse impávido abriendo brecha sensible en sus mermadas huestes; un político que subsiste únicamente, á pesar de sus imposiciones irritantes, por el solo hecho de haber demostrado que es un buen español y un convencido monárquico, ahora que la patria necesita de corazones esforzados, de resoluciones